

# La UdL divulgará el legado de Romà Sol y Carme Torres

*La entidad tributa un cálido homenaje a los dos historiadores leridanos*

LLEIDA

Francesc Guillaumet

*“La UdL se ha enriquecido con un patrimonio histórico que nos une a nuestro pasado y por esto velará por la conservación y difusión de este patrimonio”.* Con estas palabras agradeció el rector Joan Viñas la donación a la universidad del legado histórico y documental de Romà Sol y Carme Torres en un acto que dejó pequeña la sala Víctor Siurana.

Con motivo de esta donación la UdL tributó un homenaje a los dos historiadores leridanos que, siguiendo una labor iniciada por el abuelo de Romà Sol, han reunido un fondo con más de 10.000 libros y documentos, además de una rica hemeroteca. El acto comenzó con un parlamento del catedrático de historia Manel Lladonosa, que glosó la trayectoria cívica, política y cultural de los linajes Sol y Torres. El historiador se remontó hasta Josep Sol Bertran, bisabuelo de Romà Sol, para hablar de una familia ligada a la política y a la transformación de la ciudad con un fuerte sentimiento catalanista. De los Torres Lladonosa destacó su labor en el campo de la exportación del aceite y su vinculación con entidades sociales y deportivas como la UE Lleida.

Lladonosa, que recordó la vinculación de Romà Sol y Carme Torres con el mundo asociativo y cultural de la ciu-



MARC GARROFÉ

**Manel Lladonosa glosó la trayectoria de Romà Sol y Carme Torres en una sala Víctor Siurana repleta de gente**

dad, se refirió a la vasta producción historiográfica de los homenajeados afirmando que se trata de una obra fruto de su “inquietud humana, catalana y religiosa”. Lladonosa acabó su intervención afirmando que Sol y Torres han ligado

“erudición y divulgación” y destacó que con su legado que ahora dejan a la UdL han hecho que “se encuentren ciudad y universidad”.

Romà Sol mostró su satisfacción por haber donado su legado a la UdL y aseguró que

con esta cesión se cumple su voluntad y la de Carme Torres de que este fondo se mantenga en la ciudad, esté a disposición de los estudiosos y que la titularidad sea de una entidad leridana. El historiador también agradeció a las fami-

lias Rodríguez-Sol y Torres —herederos de este patrimonio— que en todo momento les hayan animado a hacer esta donación. El rector de la UdL, Joan Viñas, afirmó que el legado acumula la “sabiduría acumulada por generaciones”

y dijo que esta donación es muy importante para la identidad de una universidad joven como la de Lleida. Viñas acabó recordando a Sol y Torres que el legado continúa siendo suyo por la naturaleza pública de la UdL.

**Un fondo con 10.000 libros y documentos de la Guerra de Sucesión**

LLEIDA · El legado que Romà Sol y Carme Torres han cedido a la Universitat de Lleida (UdL) es de vital importancia para conocer la historia y el pasado de la ciudad.

Se trata de un fondo de más de 10.000 libros, entre los que destacan obras como *La reforma de Estatutos del Estudi General* (1614), las *Constituciones para el Gobierno del Santo Hospital de la Ciudad* (1797) o el *Álbum de Lleida i sa província de Pleyan de Porta*. Romà Sol también explicó que el legado, una parte del cual se expone en la sala Víctor Siurana, incluye una normativa comercial de 1760 que regula la prohibición de tirar verduras podridas al Segre. Este fondo, con innumerables *goigs* y programas de fiesta mayor, también contiene documentos de gran valor histórico como la capitulación de Lleida en la Guerra de Sucesión (1707) o el sitio de Santa Cecília en la Guerra dels Segadors (1646).